



### 〔千葉県作成「指標で知る千葉県2016」より〕

項目	千葉県	順位	備考
保育所数	13・7カ所	47	人口10万人当たり
特養ホーム	11・4床	46	65歳以上千人当たり
病院病床数	938・0床	44	人口10万人当たり
診療所数	59・9施設	45	人口10万人当たり
医師数	182・9人	45	人口10万人当たり

(2014年度の数值)

### 〔総務省「統計でみる都道府県のすがた2016」より〕

項目	千葉県	順位	備考
財政力指数	0・755	4	
住民税	122,100円	4	人口1人当たり
民生費	153,800円	46	人口1人当たり
社会福祉費	41,400円	46	人口1人当たり
老人福祉費	145,700円	47	65歳以上1人当たり
児童福祉費	336,000円	44	17歳以下1人当たり
教育費	112,800円	45	人口1人当たり

(2013年度の数值)

## 「新しい知事を選ぶ会・ちば」記者会見 角谷信一氏が力強く抱負を語る

記者会見で「3つの夢」を語った角谷信一さん  
2月14日・千葉県庁



2月14日、「新しい知事を選ぶ会・ちば」が千葉県庁で行った記者会見で、角谷信一（すみやしんいち）さんが3月の県知事選挙に向けて力強く抱負を語りました。

高校教諭だった角谷さんは「私には三つの夢があります」として、「受験競争と貧困で子どもたちが泣くことのない千葉県」「ブラック企業で苦しむ人や過労死する人のない千葉県」「高齢者や障害者、病弱者が孤独死する不安のない千葉県」をめざしていきたいと語りました。

と語りました。

公立高校の1次試験で4割以上の生徒が落ちる千葉県の入試制度の問題を指摘し、社会科の授業でアンケートを取ったら、アルバイトで違法労働を強いられている実態が続々出てきたことや介護の体験などを紹介。県政の転換へ奮闘する決意を述べました。

### 角谷信一氏の略歴

立命館大学一部文学部史学科日本史専攻を卒業。千葉県立高等学校教諭。千葉県高等学校教職員組合書記次長、同組合中央執行副委員長を歴任。現在、歴史教育者協議会員。

県議会予算委員会を傍聴／自治研究常任理事  
2・17 県議会予算委員会を傍聴  
2・18 日本共産党西部地区党会議に参加  
2・19 新日本婦人の会高根班の総会で挨拶



日本共産党本町支部の学習会で報告  
2・13 514 本会議  
2・13 明るい船橋民主市政の会の会議  
2・14 議会運営委員会  
2・15 平和・民主・革新をめざす船橋の会の宣伝／生活と健康を守る会世話人会  
2・16 斉藤和子衆院議員と成田空港運用拡大撤回署名提出に出席



2・6 加藤英雄県議や金沢和子・松崎佐智・坂井洋介各市議と教員不足で学校と教育事務所から聞き取り  
2・7 510 県議会本会議  
2・8 地震津波議員連盟の講演会／危険な交差点の現地調査  
2・10 国保をよくする会（準）の会議  
2・11 科学的な社会主義の古典学習会／坂井市議と大穴南地域の赤旗読者会に参加  
2・12 新日本婦人の会船橋支部大会で挨拶

## 丸山慎一県議 活動日誌

### 森田県政で千葉県のゆがみ拡大 財政力は全国4位 福祉医療は最下位クラス

8年前、「完全無所属」だと県民を偽って知事に就任した森田知事。その県政は、「巨大開発の無駄遣い中心」「福祉や医療切り捨て」という丸と自民党型の県政でした。その結果、千葉県はきわめてゆがんだ県となってしまう。

### 住民税の額は 全国4位の高さ

千葉県民一人当たりの住民税は都道府県で4番目の高さです。その結果、千葉県の財

政力は全国4位。ところが、人口10万人当たりの保育所数は全国最下位。特別養護老人ホームの定員は46位。医師数も45番目で、児童福祉も高齢者福祉も医療も、こと

こと全国最下位クラスです。森田知事が巨大開発の無駄遣い加速

最大の要因は、巨大開発の無駄遣いによるしわ寄せで、幕張メッセやかずさアカデミアパークなど、数え上げたらきりがありません。もちろんこれらは森田知事が始めたわけではないので、すべてが知

事責任とは言えません。しかし、本来ならこういう県政を反省し転換をはかる必要があるのに、森田知事はますます巨大開発を加速させています。

新たな工業団地を2カ所も造っていますが黒字になる見通しはまったくありません。千葉県港の巨大化も決めてしまいましたが、年間10

無責任極まりない森田県政を転換し、払った税金が暮らして生きる県政が必要です。

万個のコンテナが千葉県港に船で運ばれてきていますが、30年後には4倍の40万個になるというとてもない目標を掲げ、それを受け入れられるだけの岸壁や貨物ヤード、アクセス道路を整備しようというものです。港湾区域をつなぐ第2湾岸道路も位置づけられました。しかし県は、目標達成の根拠も建設総額も、まったく示していません。